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DESIGN ODONTO: REFERÊNCIA EM 
ODONTOLOGIA NA PRIMAZ DE MINAS
Na design odonto você encontra todo tratamento que precisa com prossionais exemplares.

Endereço: Rua Bom Jesus 148, centro – Mariana - MG

Dra. Raquel Semin
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

péssima qualidade na educação pública, fundado 
em um centralismo grotesco que restringe a livre 
iniciativa e impõe privilégios. 
Temos uma moeda enfraquecida em um 
movimento inflacionário sorrateiro. Temos 
energia cara, infraestrutura cara, uma burocracia 
asfixiante e um regime tributário insano. Não 
permitimos até hoje a abertura do comércio 
exterior.
Portanto, todos esses problemas terão que ser 
resolvidos por pessoas competentes e capazes de 
manter o equilíbrio emocional, que pavimentem 
um caminho para 2022 sem histeria.

da retomada do crescimento. São questões que 
dependem não só do Poder Executivo, mas de 
todas as instâncias do poder público e, sobretudo, 
da iniciativa privada. O momento exige mais 
trabalho e menos foco em posicionamento 
político.
  A incompetência do Poder Executivo na 
negociação e na distribuição de vacinas será 
avaliada pelos brasileiros em 2022, quando forem 
às urnas escolher o próximo presidente da 
República. Da mesma forma, serão avaliadas as 
atitudes de governadores e demais políticos.
  Há questões críticas estruturais e conjunturais 
pela frente. Ainda somos um país pobre, com 

Contudo, a história, com certeza, vai julgar e dar o 
devido tratamento àqueles que foram omissos, 
dissimulados ou aproveitadores da esperança do 
povo e reconhecerá os méritos daqueles que 
agiram com o devido senso de responsabilidade e 
humanidade.
  A luta contra a Covid ainda será longa e não será 
vencida pelos negacionistas ou pelos marqueteiros 
de plantão, mas pela força e pela resiliência do 
povo, pela crença na ciência e pelos líderes que 
verdadeiramente pensam e agem em favor do 
bem-estar e da saúde da população.
Contudo, este ano será decisivo para o futuro do 
Brasil, com os desafios do controle da pandemia e 

   Acompanhando perplexos, com absoluta razão, 
a disputa pela paternidade, manchetes e 
fotografias de atos inaugurais de vacinação contra 
a Covid-19, desde o domingo passado.
  Algumas destas ações de marketing chegam a ser 
ofensivas à memória dos mais de 218 mil mortos e 
aos milhões de infectados pelo vírus e que lutam 
por suas vidas, bem como afrontam seus 
familiares e amigos, mergulhados na dor e no 
sofrimento.
  A espetacularização ocorre mesmo após saberem 
que o que temos de estoque de vacinas até agora, 
no país, é suficiente para a proteção de apenas 
0,5% da nossa população.

Cassianoaguilar

Por, Dr. René Dentz – René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima (Ouro Preto)

Professor da PUC-Minas e da FUPAC-MarianaPh.D. pela Université de Fribourg (Suíça)

Autor dos livros: “Dilemas Humanos Contemporâneos” e “Horizontes de Perdão” 
Não há dúvida de que os avanços tecnológicos das 
últimas décadas, bem como suas consequentes 
conexões, tornaram a informação acessível e 
contribuíram para termos acesso a cada vez mais 
conhecimento. Hoje podemos estudar, pesquisar, 
conhecer mais facilmente temas diversos, temos 
acesso a palestras, cursos, documentários, textos, 
artigos, livros de forma muito mais vasta do que há 15 
anos. Além disso, podemos nos conectar com pessoas 
e suas ideias. As redes sociais nos mostraram que cada 
vez mais ideias e sentimentos são objetos de afetações 
nas suas infinitas possibilidades de conexões. Ao 
mesmo tempo, presenciamos cada vez mais 
pensamentos e sentimentos padronizados. Os 
primeiros são construídos em grupos que discutem e 
disseminam ideias auto-afirmativas, buscando sempre 
validar e exaltar ideologias fechadas, como se o 
mundo existisse apenas em termos de vivência e ideias 
daqueles grupos. 
  Negar uma realidade é estar tão preso às ideias 
equivocadas sobre o próprio real, que, por mais que a 
vida lá fora mostre o contrário, não é possível 

acreditar, furar a bolha. Isso acontece, por exemplo, 
no caso do negacionismo a dados científicos. Ora, a 
ciência possui critérios e avaliações que se chocam 
com a realidade e, por isso mesmo, pode ser 
refutada. Como dizia o Filósofo da Ciência Karl 
Popper, para uma teoria ser científica, ela precisa 
ser refutável, aberta, nunca fechada em uma ideia. A 
ideia deve se confrontar com a experiência. A 
negação a dados científicos beira uma atitude 
paranoica, que não supõe mudança e crítica. Em 
uma era da pós-verdade, muitos acreditam no que 
querem acreditar, buscando elementos absurdos e 
infundáveis para justificar uma ideia inicial fraca, 
sem fundamento, mas que não se deixa de lado, pois 
dela depende sua sustentação psíquica (patológica).
  O negacionismo pode também ser verificado em 
processos históricos e sociais. A partir de crenças 
metafísicas, busca-se eliminar qualquer diferença 
daquele pensamento originário. O que for diferente 
deve mesmo ser eliminado, não apenas negado. Eis 
um caminho muito parecido com a inquisição 
promovida pela Igreja Católica, com colonização 

ameríndia realizada por portugueses e espanhóis, 
com a escravidão no Brasil, a segregação racial nos 
EUA e com campos de concentração gerenciados 
pela Alemanha nazista. Alguns morrem hoje 
fisicamente e psicologicamente (por meio da culpa, 
vivem processos depressivos e até mesmo 
presenciamos em alguns grupos altos índices de 
suicídio devido ao sofrimento de não-aceitação) 
por causa do preconceito, por parte da sociedade ter 
ódio ao desconhecido ou diferente, pela existência 
de negacionismo e repulsa à realidade e pelo apego 
a ideias abstratas, metafísicas, completamente fora 
do real. Conhecer as diferenças, como é a 
identidade de grupos como indígenas, negros, 
LGBT+, pobres, atingidos por barragens, etc e seus 
consequentes sofrimentos devido a essas ideias 
violentas  excludentes,  seria  uma tarefa 
urgentíssima e inalienável das religiões, da 
educação, da política, da democracia. Aliás, 
negacionismos são radicalmente contrários à 
democracia. O mesmo Popper, que mencionei 
acima, dizia que a sociedade aberta, democrática, é 

aquela cujas ideias são sempre passíveis de revisão 
a partir da atestação de novas realidades. 
  Em um mundo de conexões e afetos, ter novas 
experiências e buscar compreender as dinâmicas da 
realidade, se mostram como atitudes que abrem 
caminho para a inovação, para o equilíbrio e a saúde 
mental...  Ao mesmo tempo, são caminhos 
civilizatórios, humanizantes e com indícios de 
evolução. Bem, do lado norte das Américas, o rumo 
foi civilizatório, esperamos o mesmo de seu lado sul 
em breve.

 dentzrene

poderia superar a Teoria da Relatividade? Como 
é que alguém de massa corpórea poderia 
desafiar Einstein? Somente Clara, com seu 
pulsar binário, formado por duas estrelas 
compactas (metade menina, metade anjo), que 
giravam aqui embaixo na meia ponta dos pés; 
agora lá em cima, num compasso capaz de 
emitir sinal do céu para a terra, em qualquer 
tempo. Clara sempre foi mais veloz do que a luz, 
mais veloz do que um táquion, capaz de 
conversar com os outros em qualquer tempo e 
espaço, com energia que ora acelerava mesmo 
perdendo energia, e voava numa velocidade 
infinita com energia zero...
Para Clara, claríssimo que seu tempo aqui era 
essencial, na medida certa para ela deixar seu 
recado:
“Sou muito grata a todos”.

    Foi numa manhã de domingo tingida de azul, 
lilás e dourado, que Maria Clara se encantou. 
Clara tinha uma beleza e luz invulgares demais, 
que brotavam do fundo da alma para o rosto e 
corpo de menina-moça. Nem tão menina, nem 
tão moça; no meio do caminho, em plena 
transformação com o correr compassado do 
tempo; mas o tempo iria corroborar para seu 
encantamento, com aviso prévio e marcado, que 
informaria a todos com antecedência que bateria 
suas asas transparentes e velozes rumo ao 
infinito.  Pois é que Clara era diferente mesmo, 
nasceu metade menina, metade anjo de asas entre 
o azul e o lilás, para espalhar sua vivacidade e 
força na terra por 4015 dias. Sim, ela veio na 
velocidade de um raio! Clara era mais veloz do 
que o próprio som; mais veloz do que o limite 
inexpugnável da velocidade da luz. Quem 

Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV e Membro efetivo da Academia Marianense de Letras - 
Cadeira 09: Alphonsus de Guimaraens Filho

“Deixem sempre um sorriso no rosto”.
“Ficam felizes por mim!”
“Mesmo na distância, a amizade continua”.
“Quando você está com uma doença feito a 
minha, tem que ser feliz”.
“O motivo do Canal da Mary é deixar as 
pessoas felizes”.
  Para Clara, mesmo na sua ausência, apenas 
física e palpável, ela permanece no sol das 
manhãs e tardes de quaisquer estações; nas 
gotas suaves e fortes das chuvas; no vento que 
baila junto com o movimento das flores; no 
calor discreto que aquece a pele delicada das 
crianças em seus banhos de sol; na bromélia 
em cada encosta de montanha; no canto terno 
do sabiá que madruga junto com as formigas 
em fila organizada; no olhar brejeiro dos seus 
ilustres irmãos queridos; no abraço amoroso 
de seus dedicados pais; no sorriso e gritos 
entusiasmados dos seus colegas de escola; nos 
restaurantes que servem comida japonesa; no 
infinito, no ontem, no hoje, no amanhã, Clara, 
sempre Claríssima, será um ruflar eterno de 
asas em voo constante no céu azul e lilás de sua 
existência.

*
  Como é que você sente alguém que viaja 
mais rápido que a luz para o passado, presente 
e futuro? Sentindo a Teoria da Maria Clara, na 
terra e no céu, duas moradas escolhidas por 
ela, para enviar mensagens e luzes em 
qualquer tempo. E o que isto tem a ver com 
Einstein? Einstein, agora lá em cima, num 
compasso celestial científico, mede a luz 
imensurável de Clara, para poder emitir, em 
qualquer tempo, sinais perceptíveis do céu 
para a terra, nas partículas transparentes de 
corpos de luzes. Pois é que Clara era diferente 
mesmo, nasceu metade menina, metade anjo 
de asas meio azuis/ meio lilases; capaz de 
viajar mais rápido do que a luz...

99184-9384

RAÍZES PSÍQUICAS DOS NEGACIONISMOS

SE NÃO É POLITIZAÇÃO É O QUÊ?
Momento que deveria ser festejado por todos se transformou em palco político entre o presidente e o governador. 

À Vacina é de todos! 

À MEMÓRIA DE MARIA CLARA GOMES COTA
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Covishield
  Os estudos de soroconversão da vacina 
Covishield demonstraram resultados em 98% 
dos indivíduos em 28 dias após a primeira dose, 
e 99% em 28 dias após a segunda dose. A 
eficácia da vacina foi demonstrada em um 
esquema contendo 2 doses com intervalo de 12 
semanas. 
Os indivíduos que tinham uma ou mais 
comorbidades tiveram uma eficácia da vacina 
de 73,43%,
Combate à covid-19
  Desde o início da pandemia, o Governo de 
Minas adotou diversas ações no enfrentamento 
ao coronavírus. Uma das primeiras ações foi a 
aquisição de 1.047 respiradores, ao preço médio 
mais baixo do país. Isso permitiu que o Estado 
dobrasse de cerca de 2 mil para quase 4 mil o 
número de leitos de UTI, muitos deles em 
municípios que nunca tinham contado com 
unidades de terapia intensiva.
  De forma antecipada, Minas garantiu a compra 
de 50 milhões de seringas agulhadas, além de 
617 refrigeradores. Mais de 21 milhões de 
seringas agulhadas já chegaram ao estado.

  Chegaram no domingo (24/01), no Aeroporto 
Internacional de Belo Horizonte, em Confins 
(região metropolitana da capital), as 190.500 
doses da vacina Covishield, desenvolvida pelo 
laboratório AstraZeneca/Universidade de 
Oxford em parceria com a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz).
  Os imunizantes contra a covid-19 foram 
recebidos pela Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG) e enviados para armazenagem na 
Central Estadual de Rede Frio de Minas Gerais, 
na capital mineira. O transporte até a Rede 
contou com a escolta da Polícia Militar. As 
doses devem ser distribuídas nos próximos dias 
aos municípios do estado para garantir a 
vacinação dos trabalhadores da Saúde.
  Na última segunda-feira (18/01), o governador 
Romeu Zema recebeu, também no Aeroporto 
Internacional de Belo Horizonte, 577 mil doses 
da vacina Coronavac, desenvolvida pelo 
laboratório chinês Sinovac. As doses marcaram 
o início da maior operação de vacinação da 
história de Minas Gerais. Em 18 horas, todas as 
28 superintendências regionais de saúde 
haviam recebido os imunizantes.

MINAS GERAIS RECEBE 190 MIL DOSES DA VACINA 
CONTRA A COVID-19 DESENVOLVIDA PELA 

UNIVERSIDADE DE OXFORD
Na segunda-feira (18/01), o Estado já havia recebido outras 577 mil doses da vacina Coronavac

Foto: Divulgação 

@jornalpanetus Guedes participou de evento com o presidente Jair Bolsonaro e comentou sobre a volta do auxílio em 2021.

AUXÍLIO EMERGENCIAL SÓ VOLTA EM 2021 SE 
VACINAÇÃO FALHAR, AFIRMA GUEDES

se fizer isso não pode ter aumento automático 
de verbas para educação, para segurança 
pública, porque a prioridade passou a ser 
absoluta [para o auxílio]”, disse Guedes 
durante evento com investidores internacionais 
e ao lado do presidente Jair Bolsonaro.

reconhece que o auxílio deverá voltar a ser uma 
prioridade no governo. Para isso acontecer, no 
entanto, sacrifícios serão exigidos, como os 
congelamentos de verbas para a saúde e 
educação, além dos salários dos servidores 
públicos.
“Quer criar o auxílio emergencial de novo, tem 
que ter muito cuidado, pensa bastante. Porque 

volta do auxílio só será realizada caso “o pior 
aconteça”. Em sua visão, a   alta no número de 
casos por covid-19 pode ser pontual, reflexo das 
reuniões de fim de ano, e a vacinação em massa 
será vital para garantir a retomada econômica 
do Brasil, agora sem o auxílio emergencial 
ampliando a dívida do governo.
  Agora, caso a pandemia avance, Guedes 

   O auxílio emergencial em 2021 pode voltar se 
a pandemia da covid-19 não parar de avançar 
mesmo com a vacinação da população. É dessa 
forma que o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, indicou a volta dos pagamentos para os 
b e n e fi c i á r i o s  d o  p r o g r a m a  d e  a j u d a 
emergencial.
   Nesta terça-feira (26), Guedes disse que a 
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para estruturação de um sistema de verificação 
remota do uso da água.
  Nesta primeira fase do projeto piloto, estão sendo 
instalados protótipos compostos por hidrômetros, 
horímetros e sondas de fluxo residual em 
propriedades rurais localizadas às margens da 
Bacia Hidrográfica do Entre Ribeiros. Cada 
protótipo vai integrar uma Unidade Demonstrativa 
de Sistema. “Desta forma, poderemos avaliar a 
melhor resposta e validar o melhor produto, 
levando em conta o menor custo de implantação, 
de operação e de manutenção”, afirma a analista de 
agronegócios do Sebrae Minas, Fabiana Vilela.
  Para o diretor-geral do Igam, Marcelo da 
Fonseca, a instalação dos primeiros protótipos será 
crucial para demonstrar a viabilidade do projeto. 
“A partir de agora, os usuários irão visualizar os 
benefícios da tecnologia para a gestão local da 
água, e o Igam poderá dar início à construção de 
um moderno sistema de monitoramento por 
telemetria, garantindo mais eficiência na gestão 
das áreas de conflito pelo uso de recursos 
hídricos”, destaca.
  A etapa experimental e as fases posteriores serão 
acompanhadas por pesquisadores, analistas e 
especialistas de todas as entidades envolvidas no 
projeto, tendo como resultado a obtenção da 
metodologia definitiva de monitoramento. A 
expectativa é que, ao final do projeto piloto, o 
sistema seja reproduzido nas demais bacias 
hidrográficas de Minas Gerais.

  Minas avança no desenvolvimento de soluções 
ambientalmente sustentáveis em áreas de conflito 
pelo uso da água, com a instalação de 
equipamentos para estruturação do primeiro 
sistema de monitoramento de recursos hídricos por 
telemetria do Estado.
  O projeto piloto, realizado na Bacia do Entre 
Ribeiros, região Noroeste de Minas Gerais, tem 
como objetivo dar mais transparência ao uso de 
r e c u r s o s  h í d r i c o s ,  a u t o m a t i z a n d o  o 
acompanhamento de vazão dos rios mineiros em 
regiões   marcadas pela escassez hídrica.
  O monitoramento por telemetria faz medições e 
coleta de dados, que são enviados por satélite ou 
internet a uma central de informações, onde 
poderão ser consultadas pelos usuários e pelo 
órgão gestor de recursos hídricos. A tecnologia se 
tornou uma exigência para a concessão de novas 
outorgas a partir da publicação da Portaria nº 48, 
em outubro de 2019.
Desenvolvimento conjunto
Desenvolvido conjuntamente pelo Instituto 
Mineiro de Gestão das Águas (Igam), Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), Federação da Agricultura e 
Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg), 
Associação dos Produtores Rurais e Irrigantes do 
Noroeste de Minas Gerais (Irriganor) e usuários da 
Bacia do Entre Ribeiros, o projeto conta com a 
participação de seis empresas de tecnologia 
responsáveis pela implantação de metodologias 

Modelo realiza medições e coletas de dados que podem ser consultadas por usuários e órgãos públicos.

Ligue e peça já!

MINAS INICIA PROJETO PILOTO DE MONITORAMENTO 
DO USO DA ÁGUA POR TELEMETRIA

Foto: Divulgação 

@jornalpanetus

ASFALTO PARA TODOS: INÍCIO DO ASFALTAMENTO 
EM MACHADINHO

O tão sonhado asfalto começa a chegar nas comunidades marianenses.

  O poder Executivo de Mariana deu início a um 
grande sonho da população. Na última quinta-feira 
(21), começaram as obras de asfaltamento da estrada 
da localidade de Machadinho. Ao todo, serão feitos 
6km de asfalto até o subdistrito de Mainart. A partir da 
conclusão do asfalto, em fevereiro, será feito também 
o sistema de drenagem, que cobrirá 12 mil metros 
lineares (6km de cada lado da via). A previsão é de 
que as obras sejam finalizadas em três meses. 
  O prefeito interino, Juliano Duarte, afirmou que esta 
é uma grande realização para a cidade. “A população 
de Machadinho e Mainart aguarda por esta obra há 
muito tempo. É um sonho da população, que irá 
trazer grandes benefícios para a localidade. Estamos 
muito orgulhosos de levar o asfalto para essa 
região”, afirmou.
  O responsável pelo asfaltamento, Claudirlei 
Monteiro (Leinho), garantiu que o asfalto será feito 
com cuidado e que irá satisfazer a comunidade. “Vias 
bem cuidadas e pavimentadas trazem conforto e 
segurança para os cidadãos. As obras das estradas 
vicinais dos distritos vão colaborar para que a 
população da zona rural não tenha problemas de 
acesso aos outros pontos da cidade nos períodos de 
chuva e também que tenham mais segurança em seu 
trajeto”, completou. Foto: Duda Garcia / Divulgação 
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de chuva é lançada na rede de esgoto, você pode 
ser multado, de acordo com o as normas do 
CISAB órgão fiscalizador.

rede de esgoto e fornecer os dados adicionais 
para facilitar o acesso rápido da manutenção. 
Cuidado com a multa!
  Se o seu imóvel está irregular, ou seja, se a água 

aplicativo do SAAE Mariana disponível nos 
sistemas iOS e Android.
Em todas as opções, basta a pessoa comunicar o 
local do vazamento, informar que se trata de 

  O SAAE Mariana alerta aos marianenses para 
uma situação bastante recorrente em várias 
residências implicando em problemas e até 
prejuízos: muitas edificações, por razões 
diversas, têm ligações clandestinas de águas 
pluviais na rede de esgoto. 
  As águas pluviais são indevidamente lançadas 
na rede de esgoto, a tubulação, que não foi 
dimensionada para este fim, fica sobrecarregada 
e pode extravasar. “Com isso, o esgoto pode 
retornar, trazendo inúmeros transtornos aos 
moradores.  Estes problemas são mais 
recorrentes no verão, quando o volume das 
águas da chuva é muito grande”, disse o 
assessor de comunicação, Roberto Verona
  Para evitar a ocorrência desse tipo de problema 
o SAAE recomenda a instalação de uma válvula 
de retenção nas residências localizadas em 
áreas com grande incidência de lançamento 
ilegal de água de chuva nas redes de esgoto. Esta 
vá lvu l a  impede  o  r efluxo  de  e sgo to 
público/água de chuva para as edificações.
  O mecanismo tem uma portinhola que permite 
que a água circule em apenas uma direção. Com 
isso, caso haja o retorno de esgoto, o próprio 
mecanismo se fecha e impede que a água, o mau 
cheiro ou mesmo os pequenos animais entrem 
nas casas.
 Além da portinhola, a válvula de retenção conta 
com anéis de vedação que evitam que qualquer 
vazamento possa ocorrer. Isso garante maior 
efetividade ao sistema, garantindo que não 
ocorra o retorno de esgoto para dentro da 
residência.
  Por isso, a ajuda da população é fundamental 
para evitar danos ao meio ambiente. Ao 
verificar o extravasamento de esgoto na rede, 
uma das opções é ligar diretamente para a 
Central de Atendimento pelo telefone: 115 e 
(31) 3557-9300. Outra alternativa é utilizar o 

ÉPOCA DE CHUVAS: CUIDADO COM A REDE DE 
ESGOTO E CAIXA DE GORDURA

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

DOM VALTER MAGNO DE CARVALHO: DA ARQUIDIOCESE 
PRIMAZ DE MINAS PARA A ARQUIDIOCESE PRIMAZ DO BRASIL

Ordenação episcopal de Dom Valter Magno de Carvalho.

maior de manifestações espirituais da vida da 
Igreja e dos dons de Deus. Mas também tem uma 
exigência maior de contribuir para que o Brasil e 
o mundo sejam evangelizados, porque uma 
Igreja primacial recebeu muito dos primeiros 
que vieram. Então, ela há mais tempo recebe o 
anúncio do evangelho, por isso, que é primaz. 
Nós, que recebemos há mais tempo o evangelho e 
a organização da Igreja em Diocese, possamos 
ajudar a Igreja toda a evangelizar sempre mais, 
a crescer e fortalecer sempre mais como 
comunidade de fé e Igreja missionária”, 
ressaltou.
Sobre as expectativas para a recepção de Dom 
Valter, o Cardeal Dom Sérgio disse que todos 
aguardam ansiosamente a chegada do novo 
Bispo auxiliar para a Arquidiocese de São 
Salvador e espera poder contar com ele para a 
formação dos atuais e futuros padres do 
arcebispado. “As duas Arquidioceses, a partir de 
hoje, se tornam ainda mais unidas como igrejas 
verdadeiramente irmãs, já que somos todos parte 
da mesma igreja que está presente no mundo 
inteiro”, finalizou.
A acolhida de Dom Valter, assim como a de Dom 
Dorival Souza Barreto Júnior, também nomeado 
como Bispo auxiliar da Arquidiocese de São 
Salvador, será no dia 06 de fevereiro. Em sua 
nova missão, o lema episcopal “In Verbo Tuo – 
em atenção à Tua Palavra (Lc 5,5)” guiará o 
chamado do novo Bispo na primeira diocese 
brasileira. “Quando eu fui chamado e nomeado 
Bispo, essa palavra veio forte em meu coração. 
Eu vou em atenção à palavra; vou pela palavra 
d'Ele porque ele mandou”, explicou sobre a 
escolha.
Devido à pandemia da Covid-19, a celebração foi 
restrita a familiares, alguns sacerdotes e demais 
convidados.  Os  demais  fiéis  puderam 
acompanhar a celebração por meio da página do 
Facebook e pela TV Objetiva de Barbacena.

Luís da Silva, foi um dos consagrantes da 
ordenação.
  Já o Arcebispo da Arquidiocese de São 
Salvador, o Cardeal Dom Sérgio da Rocha, 
ressaltou que o fato de uma Igreja ser primaz é 
um dom e uma graça de Deus, mas também uma 
responsabilidade. “Uma Igreja que tem uma 
caminhada há mais tempo, tem uma riqueza 

para que continue contando com a Arquidiocese 
de Mariana para aquilo que é preciso. Os padres 
de Mariana são formados para a Igreja e são 
formados desde o seminário para serem pastores 
do povo de Deus. Então, não importa onde, não 
importam as circunstâncias”, finalizou Dom 
Airton que, juntamente com o Bispo auxiliar da 
Arquidiocese de Belo Horizonte, Dom Geovane 

  Fé e emoção marcaram a ordenação episcopal 
de Dom Valter Magno de Carvalho realizada no 
último sábado (23), na Basílica de São José 
Operário, em Barbacena-MG. Dom Valter, que é 
natural de Capela Nova (MG), foi nomeado, em 
novembro de 2020, pelo Papa Francisco como 
Bispo titular de Giufi e auxiliar na Arquidiocese 
de São Salvador da Bahia. 
  Uma característica importante na caminhada 
episcopal de Dom Valter é que o sacerdote 
deixará a primeira Diocese de Minas Gerais, 
instituída em 1745, para servir na Primaz do 
Brasil, que por sua vez, foi criada em 1551. “Eu 
vivo essa experiência com temor, porque é de 
fato uma terra e uma igreja para mim 
desconhecida”, afirmou o Bispo recém ordenado 
sobre o fato. 
“É uma experiência que eu vou fazer primeiro de 
conhecer a igreja, de estar no meio. E aí o medo é 
a pandemia: como é que eu vou estar no meio 
nesse momento tão desafiador que a humanidade 
vive? Deus vai me ajudar a encontrar esse 
caminho de conhecer a realidade. Depois, 
apesar das minhas limitações, e com aquilo que o 
senhor me capacitar, me coloco a serviço, 
especialmente, junto aos padres, às comunidades 
e aos religiosos, de estar com as pessoas e ajudá-
las naquilo que o Cardeal me pedir e naquilo que 
eu for solicitado como bispo auxiliar”, 
completou Dom Valter.
Para o Arcebispo de Mariana, Dom Airton José 
dos Santos, é uma alegria para a Arquidiocese de 
Mariana ter mais um padre respondendo sim ao 
chamado de Deus e da Igreja. “Para a Igreja de 
Mariana, todos nós nos sentimos muito honrados 
do Papa ter escolhido um padre do nosso Clero 
para exercer este ministério tão importante do 
episcopado, e, especialmente, neste tempo, para 
a Arquidiocese de São Salvador da Bahia, que é 
a primeira Diocese do Brasil”, disse.
“Nós nos alegramos muito e rezamos a Deus 

Foto: Thalia Gonçalves / DACOM da Arquidiocese de Mariana
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@jornalpanetus Grupo de empresários quer importar 33 milhões de doses.

compromissos permanentes de despesas. Nosso 
objetivo é passar da recuperação baseada no 
apoio ao consumo para um crescimento 
sustentado pelo dinamismo do setor privado”, 
disse.
Segundo o presidente, o trabalho desenvolvido 
pelo governo visa à atração de investimentos 
estrangeiros diretos, principalmente para 
projetos prioritários na área de infraestrutura. 
“Pretendemos acelerar os leilões de concessões 
e privatizações, em especial no âmbito do 
Programa de Parcerias de Investimentos, o PPI, 
que tem uma carteira de projetos estratégicos de 
longo prazo, baixo risco e com taxas de retorno 
atraentes e estáveis”, frisou.
Mudanças
Além disso, Bolsonaro afirmou que entende os 
problemas estruturais da indústria brasileira e 
global e disse que está empenhado em realizar 
mudanças nesse setor “com pensamento 
estratégico e redefinição de vínculos das cadeias 
produtivas globais”.  
A agenda de reformas no Congresso Nacional e a 
ascensão do Brasil à Organização para a 
Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE) também continuam como prioridades 
na agenda do governo federal, segundo o 
presidente.
“Seguiremos defendendo a ampla concorrência, 
o livre comércio, a modernização do Estado, os 
valores democráticos e o combate implacável à 
corrupção. Já estamos vendo reflexos muito 
positivos e contamos com apoio da iniciativa 
privada para consolidarmos um novo ciclo de 
desenvolvimento e prosperidade em nosso país. 
Contem com nosso empenho para trilhar o 
caminho da abertura econômica e facilitação 
dos comércios e investimentos”, disse.

após a crise gerada pela pandemia de covid-19.
“Manteremos firme o compromisso com a regra 
do  teto  de  despesas  como âncora  de 
sustentabilidade e credibilidade econômica. Não 
vamos deixar que medidas temporárias 
re lac ionadas  com a  cr ise  se  tornem 

Atração de investimentos
Durante seu discurso, Bolsonaro reafirmou o 
ompromisso com o teto de gastos públicos e disse 
que o governo quer   acelerar as privatizações e 
reformas para incentivar e facilitar o trabalho da 
iniciativa privada na recuperação da economia, 

  O presidente Jair Bolsonaro disse na terça-feira 
(26/01) que o governo federal apoia a iniciativa 
de empresários de importar, por conta própria, 
vacinas contra a covid-19 para imunizar seus 
funcionários. A afirmação ocorreu durante 
participação, por videoconferência, em um 
seminário sobre investimentos na América 
Latina, realizado pelo banco Credit Suisse.
“O governo federal é favorável a esse grupo de 
empresários para levar avante sua proposta 
para trazer vacina para cá, a custo zero, para o 
governo federal, para imunizar 33 milhões de 
pessoas. No que puder essa proposta ir à frente, 
nós estaremos estimulando porque, com 33 
milhões de doses de graça, ajudaria e muito a 
economia e para aqueles que queiram se vacinar 
o façam para ficar livre do vírus”, disse 
Bolsonaro.
  O presidente explicou que, na semana passada, 
o governo foi procurado por empresários para 
que fossem importadas 33 milhões de doses da 
vacina de Oxford. 
Desse total, metade seria incorporada ao Sistema 
Único de Saúde (SUS), e disponibilizada à 
população de acordo com os critérios do 
Ministério da Saúde, e a outra metade seria 
utilizada pelas empresas de acordo com critérios 
próprios. Segundo o presidente, o governo 
assinou uma carta de intenção favorável à 
medida.
 “Já somos o sexto país que mais vacinou no 
mundo, brevemente estaremos nos primeiros 
lugares, para dar mais conforto à população, 
segurança a todos e de modo que a nossa 
economia não deixe de funcionar”, disse, 
destacando que o governo editou medida 
provisória, no ano passado, destinando R$ 20 
bilhões para a compra de vacinas.

GOVERNO É FAVORÁVEL À IMPORTAÇÃO PRIVADA 
DE VACINAS, DIZ BOLSONARO

Foto: Divulgação 
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Direitos da Mulher (COMDIM/OP), Federação 
das Associações de Moradores (FAMOP), Polícia 
Civil e a vereadora Lilian França.

representantes das entidades: Mulheres do Morro, 
Marias Pretas, ASCOMBSC- Ass. Moradores do 
Bairro são Cristóvão, Conselho Municipal dos 

Souza, que tem a autoridade de aprovação desse 
projeto.
  Estiveram presentes a vice-prefeita Regina Braga, 

   No dia 18 de janeiro, reuniram-se na Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) representantes de 
diversas entidades da cidade, Prefeitura, Câmara 
Municipal e Polícia Civil. A pauta foi a 
estruturação da delegacia da mulher em Ouro 
Preto.
  Atualmente, a Delegacia da cidade possui equipes 
que atendem diversos assuntos, como tóxicos, 
homicídios, furtos e mulheres. Porém, não existe 
uma equipe exclusiva ao atendimento da mulher e, 
com o aumento dos casos de violência doméstica, 
viu-se a necessidade de criação física da Delegacia 
da Mulher, com profissionais capacitados para o 
atendimento imediato e acompanhamento da 
vítima em todo o processo.
Este espaço será voltado para todos os tipos de 
violência contra as mulheres: patrimonial, moral, 
doméstica, psicológica, etc, e exige não só 
profissionais da segurança pública, mas também 
aqueles que atuam na assistência psicológica e 
social, atendendo também aos filhos menores, se 
houver.
  A vice-prefeita Regina Braga considera de 
extrema importância a vinda de uma Delegada 
para trabalhar especificamente com as mulheres. 
“Enquanto não consolidamos essa contratação e 
estruturação do espaço, o Angelo Oswaldo e eu já 
conversamos com o Delegado Alfredo Rezende 
para fazermos um convênio com a Polícia Civil de 
Ouro Preto e disponibilizar uma psicóloga e uma 
assistente social para o atendimento e acolhimento 
às mulheres, crianças e adolescentes vítimas de 
todo o tipo de violência”, ressaltou.
  Esse encontro foi realizado para unir forças da 
sociedade civil e poder público, e o primeiro passo 
será levar a proposta da criação do espaço, de 
forma organizada e formalizada, até o Delegado 
Regional de Ouro Preto, Alfredo Rezende. O 
segundo passo será encaminhar o pleito ao 
Delegado-Geral de Polícia Civil, Wagner Pinto de 

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

ESTRUTURAÇÃO DA DELEGACIA DA MULHER DE 
OURO PRETO É PAUTA DE REUNIÃO

Foto: Ane Souz / Divulgação 
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Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação

assegura apenas a expectativa de direito à vaga, 
já a contratação do financiamento está sujeita às 
demais regras e procedimentos de formalização 
do contrato.
  O Fies é o programa do governo federal que 
tem o objetivo de facilitar o acesso ao crédito 
para financiamento de cursos de ensino superior 
oferecidos por instituições privadas aderentes 
ao programa. Criado em 1999, ele é ofertado em 
duas modalidades desde 2018, por meio do Fies 
e do Programa de Financiamento Estudantil (P-
Fies).
  O primeiro é operado pelo governo federal, 
sem incidência de juros, para estudantes que têm 
renda familiar de até três salários mínimos por 
pessoa; o percentual máximo do valor do curso 
financiado é definido de acordo com a renda 
familiar e os encargos educacionais cobrados 
pelas instituições de ensino. Já o P-Fies tem 
regras específicas e funciona com recursos dos 
fundos constitucionais e dos bancos privados 
participantes, o que implica cobrança de juros.

   O Ministério da Educação publicou na 
segunda-feira (25), no Diário Oficial da União, 
as regras para o processo seletivo do Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies) referente ao 
segundo semestre de 2021. O cronograma de 
seleção, entretanto, ainda será publicado em 
edital específico.
  A portaria desta segunda-feira trata dos 
procedimentos e regras de oferta de vagas pelas 
instituições de educação superior, seleção das 
vagas a serem ofertadas, inscrição dos 
candidatos, classificação e pré-seleção dos 
candidatos, complementação da inscrição pelos 
candidatos pré-selecionados e redistribuição das 
vagas entre os grupos de preferência.
  Para ter acesso ao fundo, é necessário ter renda 
familiar mensal bruta per capita de até três 
salários mínimos e ter participado de uma das 
edições do Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem), a partir de 2010, obtendo no mínimo 
450 pontos na média das cinco provas do exame 
e não ter zerado a prova de redação. A seleção 

MEC ANUNCIA REGRAS PARA O FIES DO SEGUNDO 
SEMESTRE DE 2021

Portaria foi publicada no Diário Ocial da União.

Foto: Divulgação 
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MARIANA: DEFESA CIVIL RECEBE CAMINHONETES 
PARA REFORÇAR ATENDIMENTOS

totais condições de trabalho a este órgão tão 
importante para nosso município”. Finaliza o 
chefe do executivo.

entrega e destacou o compromisso do município 
em apoiar os trabalhos realizados pela equipe. 
“Seguimos com a nossa responsabilidade de dar 

melhorar sempre a qualidade do serviço 
realizado”, ressalta.
  O prefeito interino, Juliano Duarte participou da 

  Na última terça-feira (26/01), foram entregues 
para a Defesa Civil de Mariana duas caminhonetes 
Fiat Toro. A aquisição é fruto da parceria com a 
mineradora Vale e vai impactar positivamente os 
trabalhos de contingência, principalmente durante 
o período chuvoso no município. 
  De acordo o GM Stopa, coordenador da Defesa 
Civil de Mariana, os veículos vão facilitar na 
locomoção e os atendimentos das ocorrências do 
período chuvoso. “Nossa equipe atende em média 
de 500 a 600 ocorrências por ano e, com essa 
parceria, poderemos dar uma resposta mais 
efetiva à população, principalmente em fevereiro 
e março, meses em que ocorrem mais chuvas”, 
pontua.
  O secretário de Defesa Social, Tenente Freitas, 
enalteceu a importância da parceria. “Sabemos o 
quanto que os veículos  podem nos ajudar caso 
ocorra qualquer situação de desastre na nossa 
cidade. Agradecemos pela parceria e reforçamos 
que a nossa secretaria está empenhada em 
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causados pelo fechamento dos 
estabelecimentos locais, tanto para 
o  comérc io  quan to  para  a 
população em geral”, disse. Ainda 
de acordo com secretário, outras 
taxas serão prorrogadas até o meio 
do ano em virtude dessa paralisação 
de janeiro. “Como forma de aliviar 
os  t r ibu tos  munic ipais  aos 
empresários, nós prorrogaremos as 
t a x a s  d e  fi s c a l i z a ç ã o  e 
funcionamento (alvará), sanitária 
e a de publicidade para o segundo 
semestre de 2021”, afirmou.
  O secretário da Casa Civil, Zaqueu 
Astoni, reforça a importância de 
toda a Prefeitura unida por uma 
Ouro Preto melhor. “As diversas 
ações adotadas no Município 
mostram união de todas as pastas 
em prol da cidade, da saúde 
pública, para que possamos 
transcorrer da melhor maneira 
esse período de grande dificuldade, 
com medidas  e fe t ivas  para 
minimizar os impactos da crise 
advinda da COVID-19”, finalizou.
   Felipe Guerra, secretário de 
Governo, entende essa postergação 
do IPTU como forma de proteção à 
economia local.  “Uma ação 
imediata de combate à crise 
extremamente necessária. Há um 
plano com ações de transformação 
de uma nova matriz econômica, 
cu lminando  na  c r iação  da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico de Ouro Preto. É uma 
força conjunta de gestão de crise, e 
é só o início de uma série de ações 
q u e  s e r ã o  t o m a d a s  p a r a 
re sguardar  a  economia  do 
Município”, finalizou.  

Atendendo à solicitação dos 
comerciantes do Comitê de Crise 
Econômica, a Prefeitura de Ouro 
Preto, por meio do DECRETO nº. 
5.887 de 19 de janeiro de 2021, 
decidiu não cobrar juros e multas 
incidentes sobre as três primeiras 
p a r c e l a s  d o  I P T U  p a r a  o 
contribuinte que solici tar  o 
parcelamento do imposto.
  Anualmente, o IPTU possui a 
opção de pagamento em 10 
parcelas e o decreto da Prefeitura 
estabelece que as três primeiras, 
que teriam o vencimento em 
fevereiro, março e abril, terão 
vencimento em 10 de maio de 
2021, sem juros ou multa. As sete 
restantes terão os vencimentos 
originais e, caso não seja feito o 
pagamento  na  da ta ,  haverá 
cobrança de juros e multa. O 
contr ibuinte  que  rea l izar  o 
pagamento à vista, terá o desconto 
de 10% até o dia 10 de fevereiro de 
2021.
De acordo com a Portaria da 
Secretaria de Fazenda nº 001/2021, 
quem optar pelo parcelamento 
precisa acessar o site da Prefeitura, 
fazer o requerimento no Portal 
Tributário e, dentro do Portal do 
Cidadão, selecionar a opção 
"prorrogação de vencimento de 
IPTU/TCR 2021".  Caso não 
possua acesso à internet, pode-se 
fazer a solicitação diretamente na 
Secretaria da Fazenda. Se não 
possuir cadastro no Portal do 
Cidadão, será preciso se registrar.
Segundo o secretário de Fazenda, 
Felipe Pinho, “essa foi a maneira 
mais justa de amenizar os impactos 

As três primeiras parcelas não terão juros ou multa ao contribuinte até maio de 2021.

Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “ Para alguém que amo – mensagens

 para um pessoal especial.

@priscillaporto
escritora

ser fácil, pode parecer até impossível, mas é 
preciso, de verdade, querer “sair dessa”. 
 Ninguém pode fazer isso por você. A 
chave de nossos problemas só é girada por 
nossas próprias mãos.

podemos ficar parados.
 O marasmo abre espaço para 
pensamentos ruins, para reflexões sobre coisas 
nocivas e para remoermos mais e mais nossas 
dificuldades. A luz não está no fim do túnel, está 
na força que fará você se levantar, você 
procurar amigos, você procurar ajuda médica, 
você procurar melhorar. 
Todos têm dificuldades sim! Mas muitos 
conseguem ter paz de espírito e alegria, mesmo 
tendo na bagagem um monte delas. Como? 
Talvez por não ficarem parados e por não se 
deixarem vencer pelos empecilhos. Pode não 

achar luz, onde é cultivada apenas penumbra.
 Precisamos ser mais positivos. 
Devemos procurar ver além das dificuldades. 
Precisamos cultivar em nós alegria, serenidade 
e sermos mais prestativos – aos outros e ao 
mundo em geral.
 Na mesma preparação para a Crisma, 
o palestrante – pessoa de fé incrível – falou 
sobre o fato de os símbolos do Espírito Santo 
estarem em movimento, porque não podemos 
parar. E mesmo que não sejamos praticante da 
religião que afirmamos ser fiéis ou até não ter 
religião alguma, uma coisa é verdade: não 

“Ter paz não é não ter problemas” – ouvi em 
uma preparação para Crisma uma vez.
 No entanto, quando estamos no “olho 
do furacão”, a coisa fica feia. E parece 
impossível encontrar a almejada luz no fim do 
túnel. Talvez porque ela não esteja fora, mas 
dentro da gente.
 Acontece que, muitas vezes, abrimos 
espaço apenas para problemas e coisas 
negativas dentro de nós. E não paramos de falar 
mal dos outros, de tomar conta da vida dos 
outros, e de achar sempre que a nossa vida está 
pior do que a dos outros, que fica mesmo difícil 

OURO PRETO PRORROGA PAGAMENTO DO IPTU

LUZ NO FIM...?
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unidades de terapia intensiva.
De forma antecipada, Minas garantiu a compra de 
50 milhões de seringas agulhadas, além de 617 
refrigeradores. Mais de 21 milhões de seringas 
agulhadas já chegaram ao estado.

coronavírus. Uma das primeiras ações foi a 
aquisição de 1.047 respiradores, ao preço médio 
mais baixo do país. Isso permitiu que o Estado 
dobrasse de cerca de 2 mil para quase 4 mil o 
número de leitos de UTI, muitos deles em 
municípios que nunca tinham contado com 

segurança e agilidade para que o repasse dos 
imunizantes aos municípios seja feito de forma 
célere.
Combate à covid-19
  Desde o início da pandemia, o Governo de Minas 
adotou diversas ações no enfrentamento ao 

  Minas Gerais recebeu, nesta segunda-feira 
(25/01), 87.600 doses de vacinas da CoronaVac, da 
fabricante Sinovac, desenvolvida em parceria com 
o Instituto Butantan. Os imunizantes chegaram no 
Aeroporto Internacional de Belo Horizonte, em 
Confins, às 15h20 e foram conduzidos, com 
escolta da Polícia Militar, para a Central Estadual 
de Rede de Frio do Estado, na capital mineira. Este 
quantitativo já inclui as duas doses necessárias para 
que a imunização seja completa. A estimativa é a 
de sejam suficientes para imunizar cerca de 43.800 
pessoas.
  Na última segunda-feira (18/01), o governador 
Romeu Zema recebeu, também no Aeroporto 
Internacional de Belo Horizonte, 577 mil doses da 
vacina CoronaVac. As doses marcaram o início da 
maior operação de vacinação da história de Minas 
Gerais. Em 18 horas, todas as 28 superintendências 
regionais de saúde haviam recebido os 
imunizantes.
O Estado recebeu ainda, nesse domingo (24/01), as 
190.500 doses da vacina Covishield, desenvolvida 
pelo laboratório AstraZeneca/Universidade de 
Oxford em parceria com a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz).
Logística
  A logística de distribuição das novas doses 
recebidas segue o fluxo já existente. As vacinas 
ficam armazenadas na Rede de Frio, nas condições 
ideais de temperatura e de lá são encaminhadas, 
por via terrestre ou aérea, às 28 Unidades 
Regionais de Saúde. Uma vez nas regionais, os 
municípios são contatados para recolherem as 
doses de vacinas.
A expectativa da Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) é a de que a partir das 
negociações feitas pelo Ministério da Saúde e com 
as liberações da Anvisa, o estado receba, 
periodicamente, novas remessas da vacina. A SES-
MG dará continuidade a uma logística de 

MINAS GERAIS RECEBE MAIS 87.600 DOSES DE 
VACINAS CONTRA A COVID

Imunizantes irão reforçar a maior operação de vacinação da história do Estado.

www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

-Projeto e execução de serviços 
infraestrutura de TI e 
telecomunicações, rádios de 
comunicação.
- Projetos de cabeamento 
estruturado, fibra 
óptica, CFTV.
-Certificado digital

Fixo e Whatssap

31 3557-326031 3557-3260
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CÂMARA E SINDICATOS DEBATEM AUMENTO DE 
TURNO DA VALE PARA 12 HORAS

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

Secretário Municipal de Governo, Edvaldo 
Andrade, destacou a importância dos Poderes 
Executivo e Legislativo unirem forças para 
dialogar com a Vale.
  Para o vereador Tikim Mateus (Cidadania) é 
necessário diversificar a economia do município 
para que Mariana não dependa tanto da atividade 
minerária. Também foi debatido o processo de 
automação crescente das atividades da Vale, para o 
representante do Sindicato Metabase Mariana, 
Ronildo de Paula Santos, essa temática é tão 
importante quanto o aumento da jornada de 
trabalho, já que pode gerar desemprego em toda a 
Região dos Inconfidentes.
  O Presidente da Câmara, vereador Ronaldo 
Bento (PSB), solicitou uma reunião remota com 
representantes da Vale e dos sindicatos que deverá 
acontecer na próxima segunda-feira, dia 25 de 
janeiro.

    A reunião, realizada por videoconferência, foi 
solicitada pelo Sindicato Metabase Inconfidentes 
motivada pela intenção da Vale em aumentar o 
turno de seus trabalhadores de 6 para 12 horas de 
trabalho.
  De acordo com o Presidente do Sindicato 
Metabase Inconfidentes, Rafael de Ávila, a 
medida é um ataque aos direitos, historicamente 
conquistados, dos trabalhadores, além de, a longo 
prazo, gerar grande número de desemprego na 
Região dos Inconfidentes. Para os vereadores a 
nova jornada que a Vale propõe aos seus 
trabalhadores é exaustiva e pode ter consequências 
negativas relacionadas à saúde do trabalhador.
  Outro consenso entre os vereadores foi a 
necessidade de se reunir com representantes da 
mineradora para entender como a proposta de 
aumento da jornada de trabalho afetará seus 
trabalhadores e o território em que a Vale atua. O 
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colocar 0,62 ml no frasco. Então, um frasco que 
tenha 10 doses, se houver precisão na hora de 
retirada de 0,50 ml, um frasco pode render não 
só dez, mas 12 doses. Se houver grande 
observação de quem aplica a vacina, não 
houver desperdício, teremos a possibilidade de, 
com um frasco de dez doses imunizar 12 
pessoas”, explicou Dimas Covas.
  Pelo contrato estabelecido entre o Instituto 
Butantan e a Sinovac, o Brasil irá receber, até 
abril, 46 milhões de doses da vacina, quantidade 
que pode se expandir para até outras 54 milhões 
de doses, caso haja interesse do Brasil. Até este 
momento, o Instituto Butantan já recebeu 10,8 
milhões de doses, sendo que mais de 6 milhões 
delas já estão sendo empregadas na vacinação 
no país.
Participando da entrevista coletiva, de forma 
virtual, o embaixador ressaltou a parceria entre 
Brasil e China e falou da importância da vacina 
para conter a pandemia do novo coronavírus. 
“Vacinas são uma arma para conter a 
pandemia e garantir a saúde do povo e não 
instrumento político”, disse. “A situação da 
pandemia é incerta. Haverá demanda urgente e 
de longo prazo pelas vacinas”, acrescentou.

  O Instituto Butantan prevê a chegada de 5,4 
mil litros de insumos necessários para a 
produção da vacina CoronaVac ao Brasil até o 
dia 3 de fevereiro. A informação foi dada em 
entrevista coletiva nesta terça-feira (26) logo 
após o governo paulista se reunir virtualmente 
com o embaixador da China no Brasil, Yang 
Wanming. A CoronaVac é uma vacina contra o 
novo coronavírus produzida em uma parceria 
do Instituto Butantan com a farmacêutica 
chinesa Sinovac.
Segundo Dimas Covas, diretor do Instituto 
Butantan, esses 5,4 mil litros serão suficientes 
para produzir em torno de 8,6 milhões de doses 
da vacina. Ele explicou que mais 5,6 mil litros 
deverão chegar ao país em breve, o suficiente 
para produzir mais 8,6 milhões de doses. Após 
chegarem ao país, essas vacinas serão 
produzidas e envasadas, além de passar por um 
processo de qualidade que deve durar em torno 
de 20 dias. Só então elas são liberadas para a 
vacinação.
“Uma dose de vacina tem 0,62 ml”, explicou 
Dimas Covas. “Na verdade, uma dose da vacina 
aplicada corresponde a 0,50 ml. Mas, pela 
regulamentação internacional, temos que 

INSUMOS PARA A CORONAVAC DEVEM CHEGAR ATÉ 
O DIA 3 DE FEVEREIRO

Segundo o Butantan, país deve receber 5,4 mil litros de insumos.

Endereço: Rua Bom Jesus - nº56 - Mariana - MG
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MARIANA RECEBE APORTES SOCIAIS PARA 
FORTALECER SERVIÇOS À POPULAÇÃO

Doações contribuirão para combate à pandemia e segurança pública, além de projetos educativos com crianças e jovens do município.

Renova, Câmara de Vereadores, Associação dos 
Prestadores de Serviços e Locadores de 
Equipamentos de Mariana (Ampla), Associação 
Comercial e Industrial e Agropecuária de 
Mariana (Aciam), Sindicato Metabase e Instituto 
de Desenvolvimento Integrado de Minas Gerais 
(INDI). O documento estabelece ainda a 
priorização da contratação de mão de obra e 
fornecedores locais para executar as atividades de 
reparação dos  danos  provocados  pelo 
rompimento da barragem de Fundão.
  A especialista em Relações Institucionais da 
Fundação Renova em Mariana, Lígia Pereira, 
destaca que essa cláusula do Termo de Acordo se 
torna ainda mais relevante no período de 
pandemia.

 “As entregas reforçam nosso compromisso com o 
Termo e são parte fundamental do nosso 
envolvimento com projetos sociais em Mariana, 
principalmente no contexto atual de pandemia do 
novo coronavírus. É também uma forma de 
movimentar a economia da região com a 
contratação de fornecedores locais”, afirma.

Aleijadinho, incluindo 120 tatames.
  Os materiais doados foram adquiridos com 
fornecedores locais, como forma de movimentar 
a economia da região.
Os aportes sociais estão previstos no Termo de 
Acordo de Mariana, assinado pela Fundação 

responsável pela doação de mil cestas básicas de 
alimentos para a Secretaria de Desenvolvimento 
Social  e  Cidadania,  mesas,  cadeiras e 
computadores para uma companhia da Polícia 
Militar de Mariana e uniformes de judô para a 
Fundação Antônio Francisco Lisboa – O 

   Contratadas pela Fundação Renova para atuar 
nos reassentamentos de Bento Rodrigues e 
Paracatu de Baixo, as empresas HTB e Andrade 
Gutierrez realizaram doações para o município de 
Mariana e instituições que atendem à população 
local. A iniciativa permite o fortalecimento de 
ações de prevenção dos marianenses frente à 
pandemia da Covid-19, do atendimento da 
segurança pública e de projetos educativos com 
crianças e jovens da cidade.
  A empresa HTB, responsável pelas obras do 
reassentamento de Bento Rodrigues, doou mil 
cestas de alimentos, 6 mil itens de prevenção para 
a Covid-19, incluindo máscaras e frascos de 
álcool em gel, cerca de 2 mil litros de produtos de 
limpeza e 7 mil kits direcionados ao público 
infantil, contendo cartilhas para colorir e caixa de 
giz de cera que trazem os pontos turísticos de 
Mariana. Os itens foram recebidos pela Secretaria 
de Desenvolvimento Social, APAE de Mariana, 
Comunidade da Figueira e Secretaria de 
Educação da cidade.
  Já a Andrade Gutierrez, que atua no 
reassentamento de Paracatu de Baixo, foi a 
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anos ou mais.  Para o alistamento militar, o jovem 
deve comparecer à Junta de Serviço Militar levando 
o RG, CPF, certidão de nascimento, comprovante de 
endereço e duas fotos 3x4.

  O Serviço Militar consiste no exercício das 
atividades desempenhadas pelas Forças Armadas 
(Exército, Marinha e Aeronáutica), em defesa da 
nação e é obrigatório no Brasil para jovens com 18 

agora será realizado na Rua Antônio Pacheco, 31A 
(anexo a Igreja de São Pedro). O horário de 
funcionamento é de 8h às 11h30 e de 13h às 17h. 
Alistamento 

  A Câmara de Mariana comunica a todos que a 
Junta de Serviço Militar (JSM) está funcionando em 
novo endereço. O atendimento ao público que antes 
era feito no prédio da Câmara Municipal de Mariana, 

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

JUNTA MILITAR MUDA DE ENDEREÇO
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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PODER LEGISLATIVO DE OURO PRETO SOLICITA 
CRIAÇÃO DE CASA DE APOIO NA SEDE

Construção de casas populares e instalação de hidrômetros também entraram em pauta.

empresa e nós estamos aqui para cobrar.”, 
enfatizou. 
O presidente da Câmara, Luiz Gonzaga do Morro 
(PL), acrescentou que a questão da água é muito 
discutida e precisa de uma solução. “No dia em 
que a Saneouro vier aqui na Casa Legislativa 
teremos que debater esse assunto. Somente um 
Projeto de Lei para reverter a situação.”, opinou.

Representação N° 20/2021, de autoria do 
Vereador Matheus Pacheco (PV), que solicita 
informações sobre como está sendo feita a 
instalação de hidrômetros pela Saneouro. 
  Segundo o Vereador, Ouro Preto é uma cidade 
c o m  m u i t a s  p e c u l i a r i d a d e s  e  p e d e 
responsabilidade da empresa. “A comunidade 
ouro-pretana não pode ficar refém dessa 

gente que precisa de uma casa para morar.”, 
disse. 
  O vereador Naércio França (Republicanos) 
reivindica que a gestão atual tenha um olhar 
sensível e efetivo em relação ao assunto. “A dor 
social e a carência habitacional é enorme.”, 
acrescentou. 
Na ocasião, foi discutida e aprovada também a 

  Na 7ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal 
de Ouro Preto, realizada nesta terça-feira (26), foi 
discutida e aprovada a Indicação Nº56/2021, de 
autoria do vereador Mercinho (MDB), 
encaminhada ao poder executivo solicitando que 
se estude possibilidade de implantação de uma 
casa de apoio na sede da cidade para os usuários 
do SUS residentes nos distritos.
  De acordo com o autor, parte dos cidadãos dos 
distritos precisam se deslocar à sede para 
realização de tratamentos de saúde e muitas 
localidades contam com os horários de ônibus 
reduzidos, e sequer possuem atendimento aos 
finais de semana e feriados, por isso, a construção 
irá garantir abrigo, conforto, alimentação e 
segurança aos usuários do SUS.
Mercinho ressaltou que a ideia é que a casa de 
apoio na sede seja nos moldes da casa mantida 
pelo município na capital Belo Horizonte. “Nós 
que temos muitos distritos, subdistritos e bairros 
que ficam mais afastados uma casa de apoio 
dessa seria de grande valia.”, disse. 
  O vereador Reginaldo do Tavico também 
assinou a indicação e ressaltou a importância de 
tal construção. “Isso vai ajudar muito, pois as 
pessoas dos distritos vêm pra cá para fazer 
tratamento de saúde e geralmente ficam o dia 
todo, muitas vezes sem almoço e sem nada.”, 
lembrou. 
Casas populares e instalação de hidrômetros
  Outra matéria abordada foi a Indicação Nº 
64/2021 de autoria do Vereador Kuruzu (PT), que 
solicita informações e providências a respeito de 
contratos realizados entre a Prefeitura de Ouro 
Preto e a Caixa Econômica Federal para a 
construção de casas populares e quadra de 
esporte com cobertura e vestiários. 
De acordo com o Vereador, a verba foi repassada 
ao município em 2007 e até hoje apenas 60% do 
dinheiro foi utilizado. “São treze anos e o 
dinheiro não foi gasto, esse tempo todo com tanta 

Foto: Divulgação 
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*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

31 99880-7120

Av. dos salgueiros - 85 - A 

aliando crescimento e desenvolvimento com a 
proteção do patrimônio”, destacou Zaqueu 
Astoni, titular da Secretaria da Casa Civil.
Sandra Fosque, superintendente junto à Secretaria 
de Cultura e Patrimônio, também participou do 
encontro. “Estamos retomando a revisão do 
Plano Diretor em novas bases de trabalho. A 
cidade é feita para quem vive e trabalha nela. 
Nosso principal pilar será a participação popular 
e o envolvimento das instituições presentes no 
Município para trabalharmos juntos as 
possibilidades de desenvolvimento e crescimento 
de Ouro Preto”.
  O arquiteto Anderson Agostinho, membro do 
núcleo gestor de revisão do Plano Diretor fala 
desse desafio. “Estamos analisando tudo o que foi 
feito até o momento e estruturando a participação 
de cada membro e entidade nesse processo de 
revisão. O fundamental agora é arrumar a casa, 
buscar parceiros e capacitação da equipe. Definir 
um cronograma e calendário de atividades 
envolvendo toda a comunidade dos bairros da 
cidade e distritos”.
Informações e sugestões podem ser enviadas para 
e endereço eletrônico:
 planodiretor@ouropreto.mg.gov.br

com a importância devida nesta nova 
administração, assunto fundamental para que 
Ouro Preto tenha um desenvolvimento 
sustentável, onde a população possa ser ouvida e 
todas as demandas afetas à regulação urbana, à 
regulação da nossa cidade, possam ser atendidas, 

revisão do Plano Diretor. Nosso objetivo é ouvir 
toda a cidade e distritos, valorizando e mantendo 
a identidade de nossas comunidades”.
“A iniciativa já no primeiro mês do novo 
mandato, de retomar os trabalhos de revisão do 
Plano Diretor, mostra que o assunto será tratado 

  “Participação popular”, essa foi a tônica da 
reunião realizada nesta última segunda-feira, 25 
de janeiro, no auditório do gabinete da Prefeitura 
de Ouro Preto, entre o prefeito Angelo Oswaldo, a 
vice-prefeita Regina Braga, secretários 
municipais e o núcleo gestor da revisão do Plano 
Diretor do Município.
  O Plano é o mecanismo legal que regulamenta a 
ocupação territorial da cidade. Ele precisa ser 
atualizado a cada dez anos e, no caso de Ouro 
Preto, esse prazo já venceu. “Estamos reiniciando 
a revisão com a equipe técnica da Prefeitura, 
equipe de servidores concursados da mais alta 
qualificação. Vamos buscar um caminho seguro 
para a revisão, ouvindo sempre a comunidade da 
cidade e dos doze distritos. Vamos aprimorar e 
ampliar a nossa escuta para fazer um plano 
sintonizado com as realidades do Município, 
sabendo preservar o patrimônio e antecipar o 
futuro na organização da cidade”, explicou o 
prefeito.
  A secretária de Cultura e Patrimônio, Margareth 
Monteiro, também valoriza a participação 
popular: “é uma data histórica para a cidade. 
Dentre as ações levantadas como prioridade pela 
Secretaria, uma das pautas é a retomada e 

PLANO DIRETOR: OURO PRETO RETOMA 
DISCUSSÕES PARA ATUALIZAÇÃO E REVISÃO

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

 Foto: Servidora Íris apresenta Plano Diretor ao prefeito / Neno Vianna.
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INSS: PROVA DE VIDA DE APOSENTADOS É SUSPENSA 
ATÉ FEVEREIRO

Portaria foi publicada nesta quarta-feira no Diário Ocial da União.

aposentados e pensionistas da administração 
federal e de anistiados políticos civis, como 
medida de proteção para o enfrentamento da 
pandemia de covid-19. Assim, a falta da prova de 
vida não afetará o recebimento dos proventos ou 
pensões pelos beneficiários.
A instrução normativa foi publicada nesta quarta-
feira (27) no Diário Oficial da União e não se 
aplica ao recadastramento daqueles que já estão 
com o pagamento suspenso na presente data.
  Os beneficiários que, porventura, tiverem o 
pagamento suspenso a partir de hoje, poderão 
solicitar o restabelecimento excepcional por meio 
da página do Sigepe (o sistema de gestão de 
pessoal do governo federal), pelo módulo de 
Requerimento do Sigepe, tipo de Documento 
"Restabelecimento de Pagamento – COVID19". O 
beneficiário será comunicado por e-mail do 
deferimento de seu requerimento.
Encerrado o período de suspensão, a comprovação 
de vida deverá ser realizada para continuidade do 
pagamento de proventos e pensões e recebimento 
de eventuais retroativos. Na ocasião, o Ministério 
da Economia estabelecerá um cronograma.

exige atestado ou declaração médica. Nesse caso, 
todos os documentos são anexados e enviados 
eletronicamente.
Militares inativos
  O Ministério da Economia suspendeu, até 31 de 
março, a exigência do recadastramento de 

e a medida vem sendo prorrogada desde então.
  Desde agosto do ano passado, o a prova de vida 
também pode ser feita por meio do aplicativo Meu 
INSS ou pelo site do órgão por beneficiários com 
mais de 80 anos ou com restrições de mobilidade. 
A comprovação da dificuldade de locomoção 

   Os aposentados e pensionistas do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) que não fizeram 
a prova de vida entre março de 2020 e fevereiro 
deste ano não terão seus benefícios bloqueados.
  A Portaria nº 1.266/2021, publicada no dia (20) no 
Diário Oficial da União, prorroga a interrupção do 
bloqueio de benefícios para as competências de 
janeiro e fevereiro, ou seja, para pagamentos até o 
fim de março.
  A prorrogação vale para os beneficiários 
residentes no Brasil e no exterior. De acordo com a 
portaria, a rotina e obrigações contratuais 
estabelecidas entre o INSS e a rede bancária que 
paga os benefícios permanece e a comprovação da 
prova de vida deverá ser realizada normalmente 
pelos bancos.
  Realizada todos os anos, a comprovação de vida é 
exigida para a manutenção do pagamento do 
benefício. Para isso, o segurado ou algum 
representante legal ou voluntário deve comparecer 
à instituição bancária onde saca o benefício. O 
procedimento, entretanto, deixou de ser exigido 
em março de 2020, entre as ações para o 
enfrentamento da pandemia do novo coronavírus, 
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Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

normalmente, ao dia posterior à chegada 
da vacina na Unidade Regional de Saúde. 
Também, a partir desta semana, os 
municípios serão previamente informados 
sobre a data e horário de retirada das 
vacinas contra a covid-19.
  Eficiência, segurança e rapidez 
nortearam o trabalho do Governo de 
Minas para envio da primeira remessa das 
577.480 doses da CoronoVac e foram base 
para esta fase.
Comunicação
Segundo nota técnica, que deve ser 
publicada ainda nesta semana, está 
previsto que, “durante toda a operação, a 
equipe da Unidade Regional de Saúde, 
encarregada da dis tr ibuição dos 
imunizantes, ficará de prontidão para 
possibilitar a comunicação e a adoção de 
medidas efetivas nos casos em que houver 
n e c e s s i d a d e  d e  m u d a n ç a s  o u 
remanejamentos”.
De acordo com o diretor de Operações da 
Polícia Militar, Cel Godinho, a partir do 
dia 1º de fevereiro, todos os municípios 
poderão iniciar a retirada das vacinas. “Os 
municípios irão até as regionais, 
escoltados por uma viatura da Polícia 
Militar, para retirar as vacinas e, 
seguindo o Plano Nacional de Vacinação, 
realizar a imunização dos grupos já 
previstos”.
  Além da coleta das vacinas na Unidade 
Regional de Saúde, os municípios serão 
responsáveis pelo armazenamento, a 
preservação em condições adequadas, e a 
segurança no acondicionamento e 
proteção dos imunizantes.
Caso o município não compareça à 
Unidade  Reg iona l  de  Saúde ,  ou 
compareça fora do horário e data 
agendados ,  o  a tendimento  ficará 
condicionado à disponibilidade da equipe 
da URS. A escolta permanece necessária e 
a articulação com as Forças de Segurança 
passa a ser de responsabilidade integral do 
município.
   Na reunião do Comitê, o subsecretário 
de Gestão Regional, Darlan Pereira, 
ressaltou que “a logística de distribuição 
das vacinas contra a covid-19 para todas 
as URS será realizada sem interrupção, 
evitando a descontinuidade das remessas 
de imunizantes e, principalmente, 
priorizando o contexto epidemiológico e o 
histórico de sucesso em Campanhas de 
Vacinação pelo Estado de Minas Gerais”.

     Profissionais da Secretaria de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) e integrantes das 
Forças de Segurança do Estado detalharam, 
nesta terça-feira (26/01), a logística de 
distribuição das remessas de vacinas recebidas 
em 24 e 25/01.  As 190.500 doses da 
AstraZeneca e as 87.600 doses da CoronaVac, 
entregues pelo Ministério da Saúde, começam a 
ser direcionadas para as Unidades Regionais de 
Saúde (URS) hoje, quinta-feira (28/01), como 
parte da maior operação de vacinação da 
história de Minas Gerais.
  Até o momento, as doses estão armazenadas na 
Central Estadual de Rede de Frio do Estado, na 
capital mineira, nas condições ideais de 
temperatura, e de lá serão encaminhadas, por 
via terrestre ou aérea, para as 28 URS, sempre 
acompanhadas de escolta das Forças de 
Segurança estaduais e/ou municipais.
Após este recebimento, os gerentes de cada 
URS serão responsáveis pelo agendamento de 
data e hora para que os municípios retirem os 
imunizantes .  O dia  1  corresponderá , 

DISTRIBUIÇÃO DE NOVAS DOSES DAS VACINAS 
ASTRAZENECA E CORONAVAC COMEÇA HOJE (28/01)

Em reunião, representantes da SES-MG e das Forças de Segurança do Estado detalham logística de distribuição das novas doses aos municípios mineiros.
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igualam direitos e proíbem a discriminação de 
cidadãos LGBTQIA+. São sociedades que 
buscaram e encontraram a caminhos para o 
progresso social, quase em sua totalidade utilizando 
da educação, igualdade econômica e igualdade 
sexual e de gênero.
 No Brasil em sua maioria, as pessoas que resistem a 
esse tipo de avanço social, o fazem por convicções 
religiosas, morais, medo de serem rotuladas como 
homossexuais ou até mesmo por desconhecimento.
 Ao contrário, em uma simples corrida de olho no 
cenário internacional, percebemos que os 
movimentos LGBTQIA+ estão na mesma via do 
progresso. Cada vez mais países caminham no 
sentido de atender as demandas dos chamados 
grupos minoritários.
 Elegemos a cada eleição senadores, deputados, 
vereadores, governadores, presidentes e outros 
cargos  políticos,  e  nem sempre nossos 
representantes levantam esta bandeira, de forma a 
implementar políticas públicas através do progresso 
social, que versem sobre a garantia de direitos e 
oportunidade iguais para a população LGBTQIA+. 
Assim, acaba por termos as conquistas através de 
outras esferas de poder, como nos tribunais 
espalhados pelo país.

discussões mais ricas e diversas.
 Da mesma maneira que a cor da pele de um (a) 
indivíduo (a) não reflete suas características, sejam 
elas pessoais e/ou morais, sua orientação sexual e de 
gênero não é motivo para preconceito. O foco é e 
deve ser no sentido de se reconhecer as qualidades 
de uma pessoa por suas ações, sua ética profissional, 
sua conduta como irmão, filho, amigo, etc. É nesse 
sentido, a necessidade de reforçar a necessidade de 
valorização da personalidade e das atitudes de uma 
pessoa, jamais seu exterior. Valorize a diversidade, 
seja sexual, de gênero, racial e até mesmo etária.
 O Brasil convive dia a dia que inúmeros casos de 
homicidiosmotivados por homofobia. Em estudos 
recentes, o Brasil é campeão mundial nos crimes 
contra a população LGBTQIA+. A constante 
presença da violência em nossa sociedade nos 
tempos atuais, não sugere que os mesmos já não 
erram praticados anteriormente, mas sim que nos 
dias atuais há uma maior exposição, divulgação 
sobre as motivações de tais crimes. Vivemos em um 
sistema que padece de legislação garantidora de 
inserção das pessoas LGBT no país, padecendo de 
estatísticas oficiais sobre o número de crimes 
homofóbicos cometidos a cada ano em nossa 
sociedade.
 Países mais avançados possuem legislações que 

entender a diversidade como uma boa qualidade, 
algo que traz aprendizado, dinamismo, progresso e 
novas reflexões.
 A sociedade que vivemos é cada vez mais 
consumista, utilizando da máxima exposição da 
própria imagem, porém, é preciso saber que a 
aparência diz pouco sobre uma pessoa. Roupas, 
como se  porta  socialmente  não reflete, 
necessariamente, em seu caráter, sua dignidade e 
outros tantos valores morais que socialmente 
julgamos importantes. Se um (a) indivíduo (a) não 
se apresenta dentro dos padrões sociais que 
consideramos “normais”, isso não quer dizer que 
essas são pessoas que precisam ser corrigidas. Pelo 
contrário, elas têm muito a nos ensinar!
 O movimento LGBTQIA+ tem em sua visão a 
aceitação de novos estilos de vida e conceitos de 
família, com posições marcantes em relação a 
pautas mais progressistas, como a criminalização da 
homofobia. Por mais que você não concorde com 
essas temáticas, ainda assim é saudável e necessário 
dialogar com seus defensores, a fim de entender sua 
relevância para determinados segmentos da 
sociedade e exercitar por estas pessoas a empatia.
 Esse é um exercício que devemos colocar em 
prática diariamente, já que, mantendo a mente 
aberta, temos muito a ganhar por meio de 

  Uma das causas sociais que mais gerou destaque 
nos últimos tempos e tem avançado é da população 
LGBTQIA+.
 Batalhas jurídicas que pareciam impossíveis, hoje 
estão consolidadas com leis e decisões judiciais 
como o casamento civil igualitário, a utilização do 
nome social e o reconhecimento de direitos 
previdenciários para casais homoafetivos gerando 
consideráveis avançam para esta parcela da 
sociedade,  porém, ainda existe muito a se 
conquistar.
 É importante entendermos as lições e o que 
podemos aprender com essa causa, entender o 
movimento LGBTQIA+ trouxe de bom para a 
sociedade brasileira.
 E tudo começa pelo respeito ao próximo à 
pluralidade, sendo este um pilar dos avanços 
trazidos pelo movimento LGBTQIA+ no Brasil e no 
mundo. Não a dúvidas de que o respeito seja a 
principal mensagem, onde devemos respeitar o 
próximo, ainda que ele seja diferente de você.
 Não precisamos ter uma orientação sexual 
homoafetiva para respeitar e ter empatia por aqueles 
que são diferentes de mim. Isso se aplica às mais 
variadas situações do nosso dia a dia - no ambiente 
de trabalho; relacionamentos interpessoais; 
ambientes educacionais, etc. É preciso enxergar e 

MOVIMENTO LGBTQIA+, O QUE PODEMOS 
APRENDER COM ESTA LUTA?

@jornalpanetus

A CHEGADA

Mas com seu poder, irá parar todo o 
planeta.
Como uma pequena esfera maciça de 
aço
Entrando por nossas narinas, bocas e 
olhos,
Ele trará pavor, desconfiança e 
solidão.  
Todos tentarão destruí-lo,
Mas antes que ele se vá,
Levará consigo muitos de nós.

André Dias Cavalcan�, Belo 
Horizonte (MG)

Mas todos serão forçados a 
permanecerem em suas casas.
Ele não tem mãos, não tem pés,

Ele não portará nenhuma arma, 
nenhuma algema e não vigiará 
ninguém,

Ele não tocará nenhuma trombeta,
Não gritará e nem fará nenhum 
ruído,
Mas todos saberão que ele chegou.
Ninguém poderá vê-lo,
Mas todos saberão que ele está entre 
nós.
Ele não trará nenhuma lei,
Não imporá nenhum decreto,
Mas todos o temerão.
Ele não trará nenhuma mensagem, 
nenhuma ideologia,
Mas todos compreenderão porque 
ele veio.

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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MARIANA: CADASTRAMENTO ABERTO PARA 
PATRULHA RURAL MECANIZADA

Solicitações tiveram início nesta segunda-feira 25/01.

  A Secretaria de Desenvolvimento Rural informa 
que o cadastro para solicitar os serviços da 
Patrulha Agrícola Mecanizada iniciou nesta 
segunda-feira (25/01). O programa consiste em 
um conjunto de ações para promover o aumento 
da área cultivada e confecção de alimento 
(silagem) para o rebanho. O público alvo do 
programa são os pequenos e médios produtores 
do município, duas das principais ações são a 
Silagem e Aração, que acontecem em períodos 
diferentes do ano, seguindo o calendário de 
produção agrícola. A Patrulha Agrícola conta com 
diversas frentes de maquinários para confecção 
de silagem em apoio ao produtor estimulando a 
sua atividade pecuária, seja ela de leite ou corte.
  Para solicitar o serviço, o produtor deverá estar  
apto para receber os benefícios do programa de 
Patrulha Agrícola Mecanizada e procurar a 
Secretaria munido dos seguintes documentos, 
podendo ser: declaração emitida pelo agricultor 
atestando sua condição e a destinação do plantio, 
Cartão de Produtor Rural ou Declaração de 
Aptidão ao PRONAF (Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Familiar) ou 
Cadastro Ambiental Rural.
  O processo de silagem produz alimento para os 
animais da propriedade. A produção do silo 
permite um maior número de animais por unidade 
de terra e o armazenamento de grande volume de 
alimento em pouco espaço. Nas épocas de seca 
esse processo também auxilia a manutenção da 
produção. O processo se inicia com o 
planejamento do plantio seguido pela colheita e 
confecção da silagem.
  Durante a aração das terras há uma 
descompactação no solo para que o plantio seja 
mais adequado e exista uma maior produtividade 
por área. Isso acresce em até 30% a produção final 
do agricultor. Para mais informações, a Secretaria 
é localizada no Centro de Convenções - Praça JK, 
sem nº. O telefone é: (31) 3558-4173.

Por: Cíntia Soares
Foto: Divulgação 
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ajustada.
O especialista lista outras dicas de economia para o 
uso adequado dos equipamentos  de ar-
condicionado. “É importante manter o ambiente 
fechado; colocar cortinas ou persianas para evitar 
a incidência de luz solar; manter a temperatura em 
23 ou 24 graus – que é a de conforto.  Essas ações 
contribuem para a utilização dos aparelhos de 
forma consciente e aproveitando seus benefícios”, 
afirma.
  Além disso, o engenheiro da Cemig destaca que 
todos os protocolos das organizações de saúde estão 
recomendando, neste momento de pandemia, a não 
utilização do ar-condicionado, uma vez que é 
importante a circulação e renovação do ar em 
ambiente fechados. Mas, caso o uso do aparelho 
seja imprescindível, é importante que o filtro passe 
por limpeza frequente.
Economia no banho
  Boa notícia é que o maior gasto com aparelhos de 
ventilação e refrigeração tendem a ser compensados 
pela economia com o chuveiro quente, equipamento 
que consome muita energia e costuma ser 
responsável por grande fatia da conta de luz.
“Ao colocar a chave do chuveiro na posição verão, 
as  pessoas  podem  ter  economia  de , 
aproximadamente, 30% do consumo do aparelho 
ligado em sua potência máxima. Mas, mesmo 
assim, é importante que o tempo seja mantido, pois 
não adianta diminuir a potência do equipamento e 
aumentar o tempo de banho”, alerta Batista.

eficiente. Na aquisição de qualquer um deles deve-
se dar preferência para àqueles cujo selo também 
indica a média provável de consumo mensal”, 
afirma.
  Batista ainda destaca uma vantagem dos modelos 
Split.  Segundo ele, o modelo tem opções com 
tecnologia 'Inverter', que é ainda mais eficiente, pois 
trabalha na medida certa para manter a temperatura 

recomenda que o consumidor também fique atento 
ao tempo de utilização.
Para quem pensa em adquirir um aparelho desse 
tipo, vale outra dica: o ideal é comprar os que têm 
selo Procel ou que venham com a etiqueta do 
Inmetro com a letra “A”, pois são os mais eficientes.
“Para as residências, existem dois modelos: o do 
tipo janela (menos eficiente) e o Split, que é mais 

  O verão brasileiro exige o uso de eletrodométicos 
que amenizam o calor: ventiladores, climatizadores 
de ar e aparelhos de ar-condicionado. Contudo, o 
uso desses equipamentos requer atenção, pois 
impactam a conta de luz. Diante das altas 
temperaturas, o que fazer para gastar menos sem 
abrir mão do conforto? A seguir, a Cemig lista 
algumas dicas para otimizar o uso dos aparelhos que 
refrescam a rotina.    
Mais popular entre os aparelhos, o ventilador 
também é o que possui menor potência. Por ter 
custo mais baixo, é o preferido para aplacar o calor. 
Porém, vale um cuidado. Thiago Batista, 
engenheiro de Eficiência Energética da Cemig, 
destaca que, apesar de gastar menos energia, é 
preciso prestar atenção no tempo de utilização do 
ventilador.
“O consumo de energia depende, basicamente, de 
duas variáveis: potência em Watts (W) dos 
equipamentos e do tempo de utilização (em horas). 
Para utilizar corretamente a energia, deve-se atuar 
nessas duas variáveis. Por isso, mesmo que o 
ventilador tenha uma potência menor, se o aparelho 
ficar ligado por um período muito longo, o cliente 
poderá ter um aumento significativo na conta de 
energia”, pondera.
Ar-condicionado
  O especialista também esclarece que o ar-
condicionado tem uma potência elevada e que 
funciona de forma similar à geladeira, só que 
retirando o ar quente do ambiente. Por isso, 

SAIBA COMO ECONOMIZAR ENERGIA EM DIAS DE 
CALOR

Veja ideias simples para refrescar o ambiente sem causar impacto signicativo na conta de luz

@jornalpanetus A inspeção e aplicação da multa cará a cargo dos órgãos de scalização municipal e a Guarda Municipal de Ouro Preto.

OURO PRETO INSTITUI MULTA PARA QUEM 
DESCUMPRIR OS PROTOCOLOS DE SEGURANÇA

acordo com o DECRETO N° 5.891 DE 22 DE JANEIRO 
DE 2021.

Vale ressaltar que ainda está vigente até o dia 04 de 
fevereiro o fechamento das atividades não essenciais de 

(Unidade Padrão Municipal) hoje é de R$99,15.
  Os órgãos públicos e os estabelecimentos privados 
autorizados a funcionar durante o período da pandemia 
devem proibir a entrada de pessoas que não estiverem com 
máscaras, sejam elas caseiras ou profissionais, enquanto 
durar o “Estado de Calamidade Pública” a que se refere o 
Decreto nº 5.892, de 2021.
Ao estabelecimento privado que descumprir o decreto, 
será aplicada advertência na primeira autuação de infração 
ou multa a ser fixada entre: 10 UPM´s e 50 UPM´s no 
caso de Microempreendedor Individual – MEI; 50 UPM´s 
e 100 UPM´s no caso de Microempresa; 100 UPM´s e 
500 UPM´s no caso de Empresa de Pequeno Porte – EPP; 
e 500 UPM´s e 1.000 UPM´s no caso das demais 
empresas.

  A Prefeitura de Ouro Preto, por meio do decreto n° 5.890 
de 22 de janeiro de 2021, instituiu multa para quem 
descumprir as medidas de segurança para enfrentamento 
da pandemia de COVID-19.
  O uso de máscara permanece obrigatório enquanto 
perdurarem as medidas implementadas pelo Executivo 
para enfrentamento da pandemia de covid-19, inclusive 
durante o processo de reabertura gradual e segura dos 
setores que tiveram as atividades suspensas.
  Esse decreto se estende a todos os espaços públicos ou de 
uso coletivo e o descumprimento acarretará às pessoas 
físicas em: advertência, multa de 01 UPM na primeira 
autuação e multa de 02 UPM´s, em caso de reincidência, 
podendo ser multiplicada até cinco vezes em caso de 
descumprimento reiterado. O valor de uma UPM 
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Telefone: (31) 3558-4040

Dicas de beleza

Hidratante e protetor solar sempre
Para se proteger do sol, evitar manchas e repor a umidade natural da pele, use e abuse do protetor solar e do 
hidratante, tanto no rosto quanto no corpo. Também evite se expor demais ao sol, para evitar a perda precoce 
de colágeno (o que resultaria no envelhecimento precoce da pele). E uma curiosidade super interessante: usar 
hidratante e protetor solar antes da make faz com que ela dure mais tempo. Incrível, né?
 Beba bastante água
Nós perdemos uma quantidade considerável de líquido durante o dia e para reverter isso, beber água é um 
hábito fundamental na vida de qualquer pessoa. Além disso, a água também é uma das responsáveis da 
renovação das células, ou seja, a ingestão de água ajuda na geração de novas células para o seu cabelo e sua 
pele. Por isso, é essencial beber 2 litros de água por dia. 
Experimente.

Dia 27 é dia da nossa querida amiga/cliente Adriana!
Felicidades e muito sucesso, você merece!

Esbanjando beleza por aqui, Denise Oliveira!  
Marina Barbosa está loiríssima!
Empresária de sucesso e linda!

Casal apaixonado por aqui? Temos! 4 meses de casados, 
muitas felicidades Elenice & esposo. 

Heitor 7 meses! Os pais (Mariana&Pablo) babam nessa 
lindeza!

Zé sales em sua rede social: Na última sexta-feira, estive reunido
com o secretário de Cultura, Cristiano Casimiro e o Madson Serra,

que desenvolve um projeto social voltado para o esporte no 
bairro Santo Antônio. Valorizamos as práticas esportivas e 

discutimos boas propostas a serem desenvolvidas.

Aniversariante muito especial do mês de 
Janeiro, nossa Vovó Ana! Felicidades!


